

ウッドリンク株式会社60周年 アルスホーム株式会社30周年 記念講演会 人生を拓く力「人間力」

本年、ウッドリンクは設立60周年、アルスホームは設立30周年を迎えました。両社の節目を記念し、このほど富山国際会議場で記念講演会を開催。多摩大学大学院教授の田坂広志氏が、人生を拓く力「人間力」をテーマに講演、約600人が聴講しました。講演要旨を紹介します。

こうした演題で話すことは少し面は多い気もありますが、私が64人の人生を歩んできた道すがら感じたことを申し上げたいと思います。この「人間力」という言葉は、私も若いころは説教じみた言葉に思えたものです。しかし、その後数年の歳月を歩みながら、この言葉が人生においてこれほど大切な言葉かを深く学びました。振り返れば、ただ有名大学を出れば人生が拓けるということでは決してなかった。同級生を見ても、勉強ができる者が必ずもし道を開いているわけではありません。人生を拓くために最も大切なのは拓けん。人生を拓くために最も大切なのは「人間力」を身につけていくことに思います。

無意識の自己限定



多摩大学大学院教授 田坂 広志 氏

たさか・ひろし 1951年生まれ。74年、東大工学部卒業。81年、東大大学院修了。工学博士(原子力工学)。1987年、米国シンクタンク・バトル記念研究所客員研究员。2000年、シンクタンク・ソフィアバンクを設立。同年多摩大学大学院教授に就任。世界経済フォーラム(ダボス会議)Global Agenda Councilメンバー、元内閣官房参与。

神のスタミナは、60歳を越えてもまだ高まっています。

この精神のスタミナは、年を重ねてでは、ただ肯定的な言葉を使えばよいとかと言えば簡単ではない。人の心は電気と同じで、「プラス」とマイナスが同時に発生します。表面意識で無理やり「自分はできる」と思い込んでも、深層意識は「できない」。という

書いぐら読んで身につくものでは

なか、実際の体験を通じてつかむもの。

です。その修行が先ほど述べた、商談の後、お客様の心の動きと言葉を振り返ることです。この修行を続けると「相手の心」が分かるようになってきます。そして、この修行をさらに続けていくと、最近、職場の雰囲気が悪い不安を抱き、それが自己限定になってしまって能力の發揮を妨げてしまします。

当疲れで体を休めていましたが、64歳今はさらに2時間の講義をやれと言わても難なくできます。よく年配の方が「俺はもう年だからなどと言わ

れます。ですが「言葉といつもの怖いもので、こうした言葉を使っていると自分

限定の意識を自分の心に刷り込んでしまいます。自己限定をしなければ精

人間を磨く

「人間力」とは「心の世界」が分か

るということです。その力量は心理学

相手の心を感じ取り、自分の心を見つめる力

一期一会といつ言葉

例えば、「一期一会」という言葉は誰もが知っています。しかし、大切な言葉の意味を知識として知っていることではありません。問われるのはそれを行っているか否か。私自身も日々の言葉を行じる修行中の身です。

私はこの言葉を心に刻んだのは、大学で放射線医学を学んでいた時でした。その時の教授は弟子を厳しく育て方でしたが、その上で文章の修行をしたおかげで、今こうして物書きの道を歩むことができてます。だから、「一期一会」という一つの言葉を若いときに心に刻むことで、心に刻んだ言葉は歳月を越えて心に鳴り響き続け、我々の人生を導いてくれます。

私がこの言葉を心に刻んだのは、大学で放電線医学を学んでいた時でした。その時の教授は弟子を厳しく育て方でしたが、その上で文章の修行をしたおかげで、今こうして物書きの道を歩むことができるのです。

ある日、その教授から研究室のゼミ

は無駄な時間だったのか、「この一時間に時間を大切に使わせてください」と心に残らなかった。そのため、お客さまから頂いた時間が終わって部屋を出る時、「君に一時間預けて良かったよ」か、「この一時間は無駄な時間だった」か、そのお客様の無言の声を感じ取る修行でした。「受注して業績を上げよう」と考える前に、まずはお客さまに喜んでいただこうことを心掛けたのです。

人間を買っていただく

しかし、「こうした姿勢で仕事をしたことが結果として業績につながり、営業の世界での道を開いてくれました。

落し穴に陥らないためには「一日三分で良いので、一人静かに考える時間を持つことです。朝起きて深呼吸し、静かに考える習慣を持つだけで何が変わります。そして、この修行を続けていると自分といふものを静かに見つめることができます。そうした修行をしている人からは香りが伝わってきます。

言葉と心の一一致

「い」という感覚を言葉で深層意識に刷り込んでしまうと、それが現実化することです。

だから、「ありがとうございます」と

「ありがとうございます」と言葉と心を一致させる修行を続けることです。それだけで必ず何かが大きく変わります。部下に

「ありがとうございます」と

「ありがとうございます」と